

6 de Agosto de 1960: Comenzó la liberación latinoamericana

LA HABANA, AGOSTO 6.—Al cumplirse hoy el segundo aniversario de la nacionalización de veintiséis empresas propiedad de compañías norteamericanas, el matutino "REVOLUCION" opina editorialmente que con esa medida "comenzó la genuina liberación económica de América Latina". "En la noche del seis de agosto del mil novecientos sesenta —relata— en nuestro continente, un pequeño país explotado inmisericordemente por los insaciables monopolios imperialistas y sus servidores de la oligarquía



Las agencias internacionales informaron esta semana que... Arturo Codovilla, Primer Secretario del Partido Comunista Argentino declaró que "ha llegado el momento de poner fin a la situación actual en la Argentina"... En general, nosotros creemos que en toda Latinoamérica está llegando el momento... Ha sido ampliado el protocolo de ayuda técnica entre la Unión Soviética y Cuba... 250 obreros cubanos irán a estudiar a la URSS y también 100 técnicos... Los trabajadores agrícolas de Guatemala que intentan formar sindicatos son brutalmente perseguidos por los capitalistas y los latifundistas con la complicitad del régimen de Ydígoras... Según denuncia la Federación Autónoma Sindical de Guatemala... Ydígoras es un demócrata representativo estilo Alianza para el Progreso... En Brasil se ha informado que los gusanos asilados en la Embajada de ese país en La Habana están haciendo desastres... Les han tenido que decomisar pistolas para que no empuen un tiroteo contra los funcionarios... Trabajadores colombianos pidieron al Parlamento tomar medidas para proteger a la flota Gran Colombiana contra el boicot de los Estados Unidos... Diarios chilenos protestaron por el regalo que hicieron los yanquis de dos barcos de guerra y otro poco de chitarra... En Costa Rica los diarios no han protestado porque nos regalan mascarillas antigases... Deben haber regalado también los gases, porque si no ¿de dónde rayos los cogemos?... El periódico del Partido Comunista Búlgaro dice que una vez más a Kennedy se le ha caído la careta en el caso de Perú... Algo hay de eso... Tres funcionarios yanquis pusieron de blanco a un joven turco en una competencia de pistola... Las heridas fueron muy graves... Siguen llegando tropas norteamericanas a Viet Nam del Sur... Pero la prensa yanqui sigue informando de las derrotas que les están infligiendo... De cada mil niños en Colombia mueren anualmente 150 de hambre... 13 aviones yanquis violaron el espacio aéreo de Cuba en una sola semana... El conjunto de bailes soviético Beriozka se encuentra haciendo una gira en Colombia, después de visitar varios países sudamericanos... ¿No hay aquí un valiente que se anime a traerlo?... Es un conjunto formidable que tendría gran éxito... Aunque hay que tener cuidado... Es peligroso que se contamine el país de comunismo... En el Estado de Bahía, en Brasil, hubo esta semana choques entre los campesinos y el Ejército... Como que en todas partes se cuecen habas... Dos gusanos fueron fusilados esta semana por asesinar a un soldado rebelde en La Habana... La Revolución debe usar mano fuerte... El Partido Comunista de Argelia ha hecho un llamado a la unidad de las fuerzas que pelearon por la Liberación Nacional, diciendo que todas las diferencias entre los diversos sectores deben ser ventiladas sin recurrir jamás a las armas... Mientras Joao Goulart inauguraba una conferencia de las Ligas Campesinas en el Estado de Paraíba, los latifundistas declararon que emprenderán acciones violentas contra los campesinos, por la posesión de la tierra... Goulart no les ha hecho caso... Se dijo en Nueva York que un tío de Fernando Belaunde Terry visitó el Departamento de Estado para gestionar el reconocimiento de la Junta Militar peruana... Por su parte, los apristas están bajando el tono de sus protestas contra la Junta; ahora se conforman con ella y esperan a que haya elecciones... Todo se está preparando para que los Estados Unidos puedan reconocer a los golpistas... Betancourt no pudo asistir a un acto de graduación en la Universidad Central de Venezuela, porque una multitud estudiantil lo esperaba al grito de "Fuera Betancourt"... Desventajas de la popularidad... Y, por hoy, basta...

burguesa nacional, asestó un severo golpe al coloniaje económico de la mayor potencia imperialista de esta hora". Sobre los antecedentes de la medida, el diario observa que "los monopolios explotadores que gobiernan desde Washington, con su absurda política de agresión a Cuba, apresuraron ellos mismos el proceso e hicieron que la Revolución se sacudiera temprano de la explotación neocolonialista yanqui". "Frente al despojo de nuestra cuota histórica en el mercado azucarero norteamericano, frente a la diplomacia del dólar y el chantaje que intrigaban para cerrarnos todos los mercados, frente al fallido intento de dejar a nuestro país sin petróleo produciendo así nuestra paralización económica, frente al bloqueo y las amenazas de parásitos y espadones, la Revolución Cubana, por la voz de su máximo líder Fidel Castro, en una actitud levantada y viril, proclamó la nacionalización de monopolios yanquis que representaban capitales superiores a los ochocientos millones de dólares".

Respecto a las veintiséis grandes compañías nacionalizadas, las cuales controlaban el servicio público de luz y teléfono, la producción azucarera y otros sectores básicos de la economía del país, el matutino indica que eran "en su mayoría subsidiarias de los grandes trusts internacionales, los que, durante más de medio siglo, habían representado nuestra dependencia neocolonialista al imperialismo yanqui". "Después —prosigue— en el término de poco más de dos meses, la nacionalización de las propiedades del imperialismo se completaría, pasando a manos de Cuba los bancos y las restantes ciento sesenta y seis grandes empresas norteamericanas, cerrándose así una de las etapas revolucionarias más gloriosas protagonizadas en América". Acerca de la trascendencia política de las medidas revolucionarias para el rescate de los recursos económicos del país, en el comentario periodístico se afirma que "la nacionalización de las empresas imperialistas yanquis, al igual que la anterior ley de reforma agraria y la nacionalización de la banca usurera de Wall Street, y de las grandes empresas burguesas posteriormente, eran medidas esenciales que formaban parte de nuestro proceso revolucionario hacia el socialismo".

El editorial concluye advirtiendo que "la noche del seis de agosto de 1960 no fue ni será la única en que la Revolución Cubana derrota al imperialismo, pero ella marca el acto de determinación, soberanía y riposta revolucionaria del poder obrero que abrió un ancho y luminoso camino a nuestra patria y a todos los pueblos aún irredentos de América y del mundo".

Brasil y el socialismo

RIO DE JANEIRO, 3 (SINJUA).—La exposición industrial de la República Democrática Alemana fue inaugurada esta tarde en el Museo de la ciudad de Sao Paulo. Estuvieron presentes el Ministro de Comercio de la RDA, Pulus Balkov y dirigentes de Gobierno del Estado de Sao Paulo. Fueron expuestos 2,400 productos, incluyendo máquinas textiles y gráficas, instrumentos de precisión, de óptica, libros e instrumentos musicales.

Saqueo yanqui del salitre de Chile

SANTIAGO DE CHILE, 3 (SINJUA).—El diputado comunista chileno, Víctor Galleguillos, denunció recientemente en la Cámara de Diputados, al gobierno, por otorgar riquísimas reservas salitrales en las provincias del norte del país por concesión a la Anglo Lautaro Company, de los EE. UU., la cual controla un 65 por ciento de la producción total de salitre de Chile. Galleguillos dijo que esta negociación constituye un atentado contra las reservas salitrales del Estado, debido a que los terrenos transferidos son de ricos yacimientos de salitre sódico y potásico. Según una legislación especial, la Anglo Lautaro, queda liberada del pago de tributación y la entrega de beneficios al gobierno. Aunque esta compañía norteamericana ha logrado grandes ganancias en Chile, no accede a las peticiones económicas planteadas por sus obreros. Antes de la primera guerra mundial, la producción de salitre en Chile ocupaba el 60 por ciento de la total del mundo, y fue la principal fuente de divisas del país. Como resultado de la competencia del salitre artificial, la producción de salitre chileno descendió más tarde, pero todavía tiene importancia en las exportaciones de Chile. En la actualidad, Chile produce 1.600,000 toneladas de salitre al año.